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7月酷热，居民用电量猛增
市政协委员建议：鼓励低谷时段用电，

前两天，家住鄞州区的陈女士收到供电
公司发来的短信，说她家上月的用电量为
1146度，电费600多元。同时，短信还提醒
她，她家今年的第一档阶梯电量只剩下1100
多度了。这意味着，按照7月的用电量来估
算，过完炎热的8月，她家今年第一档阶梯电
量就会全部用完。

陈女士一家三口，她是全职
妈妈，因此白天也待在家里。“我
查了一下，6月份我家的电量是
240多度，7月份一下增到 1100
多度。”陈女士说，她仔细对比了
一下6月份和7月份的用电量，发
现6月份每天的用电量基本在8
度左右，而7月的日均用电量超
过30度，最高的一天近60度。

陈女士说，7月份太热了，白
天家里也在开中央空调，但其他
电器的使用情况与前几个月相差
不大。陈女士怀疑自家的电表可
能出了问题，专门请供电公司的
工作人员上门校验了电表。结
果，电表没问题。

陈女士又去问了邻居，发现
不少邻居家也遇到了同样的情
况。

同样三口之家的胡女士，7月
份家里的用电量是1500多度，电
费要支付1000多元。“她家比较
淡定，说是每年七八月份都会遇
到这样的情况。”陈女士说，她还
看了胡女士家6月份的电量，发
现也才400多度。

记者了解到，胡女士的女儿
在镇海中学读高中，之前都是住
宿在学校的，所以平常只有胡女
士夫妻两人在家。现在正值暑
假，女儿也住在了家里，加上天气
太热，也没怎么出去玩，每天都宅
在家里，要么看电视打游戏，要么

复习功课做作业。
“所以，家里的中央空调几乎

是 24 小时开着的。”胡女士说，
“其实，我们家冬天的用电量更加
厉害。我家装了地暖，冬天最冷
的一个月，用电量超过3000度。”
所以，她家的第一档阶梯电量早
就用完了，现在已经在使用第三
档阶梯电量了。

陈女士的另一个邻居张先
生，家里面积近300平方米。张
先生夫妻和两个孩子以及张先生
的父母，共6个人住在一起。“他
们家的用电量也同样暴增，6月份
500 多度，7 月份达到 2000 多
度。”陈女士说。

一圈问下来，已经有了很多
用电知识的陈女士不由得心慌
了：根据7月份的情况，8月份的
用电量肯定也不会少。“也就是
说，这个月过完，我家就要启用
第二档的阶梯电量了。”陈女士
说。

国网宁波供电公司相关专家
介绍，由于今年7月以来，天气持
续高温，前天上午10时31分，宁
波电网统调最高用电负荷达到
1269.1 万 千 瓦 ，同 比 增 长
10.67%，比去年最高负荷多了
100多万千瓦，刷新历史最高负
荷记录，这也是今年宁波电网负
荷创下的第10次新高。

为进一步规范稽查执法行为，防范
税收执法风险，提升纳税人满意度，市
国税第二稽查局进一步完善稽查回访
制度，依托信息化建设，创新回访方
式，改变过去电话、信件、上门等传统
方式，以二维码的形式进行稽查回访，
有效规避了直面稽查干部真实填写问
卷的尴尬和顾虑，切实提高了服务质
量。

“稽查回访二维码”由稽查人员在
检查工作结束后出示给纳税人，纳税
人只需用手机扫描二维码，即可进入
相关网页，对稽查人员的行政执法行
为、个人廉洁情况进行评价。同时，纳
税人还可以填写对税务稽查工作的意

见和建议，便于稽查部门更加真实和
直接地了解纳税人诉求，及时掌握纳
税人对税务稽查工作的意见和要求，
不断调整稽查工作方法，提升服务质
量。“稽查回访二维码”的推广使用，不
仅达到了充分利用外部监督促进稽查
人员公正执法、文明检查、廉洁勤政的
目的，也切实提高了稽查回访的效率
和质量。

下一步，市国税第二稽查局还将根
据扫码反馈情况继续优化问卷设计，争
取让纳税人的监督更为全面和深入，从
而拉近与纳税人的距离，进一步融洽税
企关系，提高纳税遵从度。

通讯员 赵渟婷

“稽查回访二维码”让群众监督触手可及

调查：
有家庭电费猛增5倍多

根据目前我市执行的阶梯电价，第
一档为年用电量2760度，这个电量以
下未执行峰谷的居民电价为每度0.538
元；第二档为年用电量2761至4800度
的部分，每度0.588元；年用电量超过
4800度的部分，每度0.838元。

市供电公司相关负责人表示，阶梯
电价，总结起来就是一句话，电用得越
少电费支出越少，用得越多电费支出越
多。

记者在熟人朋友圈做了个小调查，
发现普通的三到五口之家，上个月的电
费在300-700元的居多。如果家里都
是上班族的，白天没人在家，电费会稍微
少一点，三四百元的样子；如果家里有老
人小孩，白天家里开空调时间比较多的，
7月份的电费多为六七百元甚至更多。

该负责人告诉记者，近期供电公司

也接到许多市民的咨询电话，都是反映
电费突然暴增的情况。“根据我们对数
据的统计，7月份用电量成倍增长是很
正常的现象。”该负责人说，7月持续高
温，孩子放假在家，空调整天开着，用电
量自然猛增。“据我们所知，现在很多宁
波人对生活品质要求高，冬天开空调或
者地暖的情况比比皆是，第一档、第二
档阶梯电量用完的家庭不在少数。”

统计数据显示，截至7月底，全大
市用完第一档阶梯电量的家庭已经占
到了11.9%，其中2.8%家庭已经在使用
第三档阶梯电量了。目前我市居民用
户数338.97万户，也就是说，已经有超
过40万户居民家庭已经在使用第二档
阶梯电量，其中9.4万户家庭已经开始
使用第三档阶梯电量。不过，这一比例
与去年同期相差不大。

数据：
11.9%的家庭用完第一档“指标”
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